



EL SEÑOR

Don Bernardo Asuero y Saenz de Cenzano

Capitán de infantería, profesor de la Escuela Militar de la Sociedad del Tiro Nacional de esta capital
Falleció en el Hospital municipal de Irún, el día 18 de Julio de 1913, a los 31 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

El Excmo. Sr. Capitán General de la región, el Excmo. Sr. general Gobernador militar de esta provincia, el Sr. Presidente de la representación en San Sebastián de la Sociedad del Tiro Nacional, los Profesores de la Escuela Militar de la misma, sus hermanos doña María de los Dolores, doña María de la Concepción, don Vicente y don Fernando, hermanos políticos doña Magdalena Irazusta, don Pedro Vignau y don Félix de Churruga, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos asistan a los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán hoy, a las once, en la Parroquia del Buen Pastor, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

No se reparten esquelas.

Hay concedidas indulgencias por varios Excmos. e Ilmos. Sres. Arzobispos y Obispos, en la forma acostumbrada.

San Sebastián 21 de Julio de 1913.
DOMICILIO: PRIM, 10.

Deportes

Pelota

En el frontón Jai-Alai jugaron ayer Benavides y Errezabal (azules), contra Ucin menor y Arzamendi (rojos).
Se igualaron a 4, 5, 15, 21 y 33 y ganaron los azules, dejando a los rojos en 46 tantos para 50 que era el término del partido.

Motociclismo

El Club Deportivo bilbaíno puede sentirse satisfecho del éxito de la carrera de motociclistas, que ha organizado; durante toda la semana ha sido el tema de las conversaciones, no se hablaba más que de la carrera, y todos discutían sobre la suerte de cada uno de los concurrentes.

Cuando ayer llegó a la meta donostiarrá había un gentío enorme; pero todo él estaba muy bien contenido, por las filas de los exploradores donostiarras, que ayer cumplieron muy bien su cometido.

El Jurado, que se hallaba junto al Asilo Matia, no descansaba un minuto; todos sus componentes se movían de un lado a otro, dando acertadas órdenes; estaban en continua comunicación con los jueces de ruta y al comunicar al público la próxima llegada de uno de los corredores, pudo observarse, en éste, un movimiento de emoción y curiosidad.

El primer corredor que cruzó la meta donostiarrá fué Alexander, sobre Douglas, a las 10 horas 23 minutos y 2 segundos; es de advertir que fué el primero de los concurrentes, a quien se dio salida en Bilbao.

Con escasos intervalos fueron llegando los demás, hasta quince; los restantes inscriptos se retiraron.

Por no disponer de espacio suficiente para dar la hora de llegada, de cada uno, va a continuación el tiempo invertido por cada corredor, siguiendo el orden en que llegaron a San Sebastián.

- Alexander con Douglas 1 h., 53 m. y 2 s.
- Ball, con Douglas, 2 h., 01 m. y 24 s.
- Kickham, con Douglas, 2 h., 4 m. y 5 s.
- K. J. P. Siretto, con Indian, 1 h., 52 m. y 33 s.
- Treen, con Rudge, 1 h., 55 m. y 3 s.
- Applebe, con Scott, 1 h., 49 m. y 50 s.
- Cardenal con Rudge, 1 h., 56 m. y 19 s.
- Sorriquetta con Triumph, 1 h., 50 m. y 54 s.
- Norris con Triumph, 1 h., 59 m. y 32 s.
- Longfield con Scott, 1 h., 54 m. y 27 s.
- C. Pradera con Fordirard, 2 h., 44 m. y 6 s.
- Chillon con Mead, 2 h., 04 m. y 34 s.
- B. Pradera con Rudge, 2 h., 17 m. y 47 s.
- Jianós con Triumph, 2 h., 06 m. y 15 s.
- L. Arana con Bat, 2 h., 03 m. y 39 s.

Todos los corredores llegaron en muy buen estado, excepto el último que traía vendada la mano izquierda, de un fuerte golpe que se llevó la vispera, y se quejaba también de otro en el muslo, ocasionándose este último en la carrera; todos elogiaron el magnífico estado de la carretera por su buena conservación.

A las tres de la tarde y de dos en dos minutos comenzó a darse nuevamente la salida desde ésta, a los corredores, por el orden de llegada; también a esto acudió mucha gente.

De un solo accidente durante la carrera, se tuvo noticia; acaeció éste, poco después de Deva.

Venía el automóvil piloto anunciador de la carrera, hacia ésta, y el conocido motorista S. Loinaz y un amigo suyo, sobre una motocicleta en dirección contraria.

Sin poder evitarlo, chocaron el automóvil y la motocicleta, quedando bastante destrozada la parte delantera del primero.

Lo más triste del caso es que el señor Loinaz y su amigo, salieron mal parados; el primero con una pierna dislocada y un fuerte golpe y con la pierna fracturada su compañero; se les condujo a ambos en el mismo automóvil a Zumaya, donde quedaron bien atendidos; vivamente anhélamos que sanen cuanto antes de sus heridas.

Desde estas columnas testimoniamos nuestra más viva gratitud a todos los señores del jurado de San Sebastián, por las facilidades que nos dieron, y prodigamos un aplauso entusiasta al organizador de esta carrera, el renombrado Club Deportivo bilbaíno, que sabe trabajar por el deporte.

JOSHE MARI.

Rentería

El ilustre Ayuntamiento de esta villa, para solemnizar dignamente la festividad de su Excelentísima Patrona Santa María Magdalena, ha acordado que tengan lugar los festejos que se detallan a continuación.

Día 22 martes

A primera hora, diána por la banda municipal.
A las ocho y media.—El Ayuntamiento distribuirá en la Casa Consistorial, a las familias más necesitadas, raciones de pan, carne y conservas.

A las nueve y media.—La Corporación municipal y el Clero parroquial, precedidos de la banda de música, se dirigirán a la ermita donde se venera la imagen de Santa María Magdalena, Patrona de Rentería, para conducirla procesionalmente a la iglesia.

A las diez.—Sotemne misa mayor, en que la capilla de música cantará la de un renombrado compositor y hará el panegírico de la Santa, un elocuente orador sagrado.

A la conclusión de la misa, la banda municipal amenizará la Plaza principal, ejecutando un selecto concierto.

A las doce.—Se servirá a los acogidos en el Asilo benéfico, una comida extraordinaria.

A las cuatro.—Partido de pelota a mano entre notables pelotaris.

A las cinco.—Aurrosku, en la plaza de los Fueros.

A las cinco y media.—Partido de football, por los afamados equipos «Easo» de San Sebastián y «Real Racing Club», de Irún, campeón de España.

A continuación del aurresku, música y tamboril hasta las ocho y media.

A las nueve.—Llegada de la banda de Pasajes-Anecho, que, después de recorrer las calles tocando un pasodoble, se situará en el kiosco de la plaza de los Fueros para ejecutar bailes hasta las doce, alternando con los juglares.

En los intermedios se quemará la primera notable colección de fuegos artificiales, confeccionados por el acreditado pirotécnico don Francisco Hernández, de San Sebastián.

El maestro Arbós

El ilustre maestro Arbós, por vez primera en esta temporada, se puso ayer al frente de la brillante pléyade de profesores, y empuñó la batuta; mas antes, no bien notada su presencia, una ruidosa salva de aplausos recibió del distinguido público; encaramose a la tarima, abrió la partitura de la Sinfonía en Sol número 13 de Haydn, y con ese gesto soberano inimitable, con esa nerviosidad sugestiva, ora indicando a unos el piano, al propio tiempo no sólo dentro del compás, sino de la parte, un fortísimo y las diversas articulaciones, e indicando un diseño melódico tan tal arte y prolijidad que el profesor a quien va dirigida la oportuna observación, hace resaltar el adorno musical; de aquí que las obras que obedecen a su grandiosa dirección adquieren tal relieve, que van acompañadas del más ruidoso éxito; así se comprende la fama inmensa en el extranjero de nuestro compatriota.

Gratitud debemos todos los buenos patriotas a los grandes hombres que, como Arbós, Casals, Manen, etc., en el arte músico, saben glorificar a nuestra nación, ya que nuestros por falta de patriotismo y miras elevadas, la empequeñecen y sumen a la nación en la desgracia; mas no divagueemos, y ateniéndonos al objeto de nuestra crónica, digamos que los cuatro tiempos de la Sinfonía de Haydn fueron al eminente maestro una ovación larga, ruidosa.

La onocidísima Obertura de Rienzi, de Wagner, sacó de quicio a los oyentes y como una tempestad estalló al final en formidable aplauso, que duró largo rato.

La Suite du Ballet «Céphale et Procris», de Gretry Méli, fué también aplaudidísima mas en el último número del concierto clásico extraordinario para el debut del ilustre maestro, que lo componía la Cabalgata de la «Walkyria», de Wagner, se patentizó la admiración a gran Arbós, traducida en ovación ensordecedora, que duró largo rato.

Los profesores, admirablemente secundaron las iniciativas de su batuta prodigiosa, y se hicieron acreedores a los plácemes que les dirigieron.

Los devotos del arte están de enhorabuena pues auguran un éxito grandioso a los festivos anunciados.

PUNTILLO.

Las regatas de traineras

En el local donde viene reuniéndose estos días el comité ejecutivo que se ocupa de la organización de las renombradas Regatas de traineras a remo se nota mucho entusiasmo y animación.

Se han cruzado ya unas circulares en nombre de la comisión gestora, dirigidas a importantes centros y organismos locales, en cuya circular se hace mención detallada y acabada de los propósitos expuestos en una reciente junta popular celebrada en el local donde se efectuarán los trabajos de organización de dicha fiesta náutica.

Hay representantes de pueblos que se han acercado a la comisión, en busca de datos; y una porción de tripulaciones que, de llevar a cabo las regatas, seguramente han de tomar parte en el regateo; todo depende del resultado de la suscripción popular, que es el hecho práctico y positivo.

El premio mayor será de una cuantía muy elevada, que nunca hasta ahora se ha conocido, pues el primero consistirá en una hermosa bandera de seda bordada y 2,500 pesetas, y los otros premios serán de menor cuantía.

Es de esperar que el vecindario responda a la iniciativa de los organizadores de esta típica fiesta, y así el éxito corresponderá a todos por la celebración.

Las fiestas del Centenario

La popular Sociedad donostiarrá «Euskal-Billera», en breve celebrará un original festivo nocturno, para recordar aquellas famosas veladas que anteriormente verificaba en sus salones.

La junta directiva constituida por entusiastas y sinceros amantes, estudia la forma de organizar el festival con la mayor perfección; y se dispone igualmente cooperar con entusiasmo a las fiestas del próximo centenario.

En la comisión de fiestas de la Junta del Centenario se hallan unos bonitos modelos de cascos, gorra de tambor mayor y demás indumentaria propia de la típica fiesta de la tamborrada, que se está estudiando la forma más conveniente de realizarla.

El catálogo presentado es de una casa alemana, habiendo facilitado algunos datos la Sociedad local «Sporti-clai».

Se está ocupando activamente de todo lo concerniente a las próximas fiestas del Centenario.

Las comisiones vienen reuniéndose con frecuencia unas y otras.

A la de Hacienda pasó la instancia del señor Pujalte, para que estudie el ofrecimiento que hace de la impresión o tirada de unos sellos conmemorativos.

En la planta baja del edificio de la antigua fábrica de Tabacos, se instalará en breve la Exposición histórica, siendo muchos los particulares y entidades que han ofrecido objetos y documentos históricos que han de figurar en el certamen.

En el piso principal se instalará la exposición de cuadros de pintura de estimable valor artístico.

La Comisión de la Condecoración oficial, en breve se reunirá para ultimar detalles y fijar las condiciones para opción a esta distinción.

Son ya 18 las personas que han solicitado la citada condecoración oficial.

La comisión de fiestas en la reunión celebrada anteaayer, se ocupó de todo lo relacionado a la retreta y tamborrada que se tratan de celebrar; cuya fiesta resultará seguramente vistosísima por la variedad de los trajes y por lo numerosa de la comitiva que ha de tomar parte.

Figurarán en el cortejo bandas de tambores, cornetas, músicas, gasteros, piquetes y en la retreta además el general y estado mayor, nutrida caballería, corregidores y demás personajes con los trajes de la época.

Se han traído de Madrid expresamente dibujos o modelos de los uniformes que usaban entonces los regimientos de infantería, artillería, ingenieros, etc.

En estas fiestas prestarán su concurso con el elemento que disponen, contando con músicas, tambores y caballos, las Sociedades Euskal-Billera, Unión Artesana, Sporti-clai, Donostiarrá y Leku-zarra, a cuyo fin, han celebrado sus presidentes una reunión con la comisión de fiestas de la Junta del Centenario.

Noticias

¿Queréis sidra buena y barata? Probad la de ANORGA, MARCA «PARRAGUIRRU».

URBERUAGA DE UBILLA.—MARQUINA (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memorias y Guías. Se remiten gratis.

Espectáculos

FRONTON JAI-ALAI (Ategorrieta). — Partido a remonte para hoy lunes, a las cuatro y media.

Salsamendi y Fernández, contra Berolegi y Lesaca; sacando los delanteros del ocho y media.

Segundo partido
Tacolo mayor y menor, contra Arocena y Egúszquia mayor; sacando Tacolo del nueve.

TEATRO VICTORIA EUGENIA.—Sesiones cinematográficas a las seis y media, siete y media, nueve y media y diez y media de la noche.

Anuncios preferentes

Sanatorio de Nuestra Señora de las Mercedes

Se necesitan una enfermera y una criada, para el Sanatorio de Nuestra Señora de las Mercedes.

Dirigirse con informes a las oficinas del Sanatorio, Buen Pastor, 11, bajo, de doce a una de la mañana.

Gran Hotel Zarauz

Unico hotel francés en Zarauz de primer orden, a orillas del mar. — Almuerzos y comidas a precios económicos. — Restaurant a la carta. — Servicio esmerado. — Garage.

Ferretería de Santos Eizaguirre

Despacho: Fuenterrabía, 12. Almacén: San Martín, 49.
Teléfono 888
SAN SEBASTIAN
Gran surtido de Guadañas, Hoces, Horcas, piedras para guadañas etc, etc.
Precio fijo

Pradera Urroz y Compañía

INGENIEROS
MAQUINAS UTILES
Tornos, taladros, limadoras
San Sebastián.
Reina Regente, 3.

Pizarrerías de Juan M. Sarasola

Isasondo (Guipúzcoa)
Teléfono 2.618-Telegramas: Sarasola-Villafranca (Guipúzcoa).
(Nombre Comercial registrado)—Única en su clase en Europa
Primeros premios en las varias Exposiciones que ha tomado parte.
Agentes en Buenos Aires, Montevideo, Río Janeiro y Amsterdam.
Depósito y talleres en París

Haberos para mesas de billar. — Urinarios y retrotes de todos modelos. — Pizarras para escuela y pizarras empapeladas para escuelas. — Placas garantizadas para la industria eléctrica. — Baldosas perforadas para depósitos de gases de fábricas de papel. — Bombaleros de diferentes modelos. — Risarres para cabaña. — Listones para carpintería de maderas. — BODA OLAVE DE MUEBLES PARA ESCUELAS. — Etc.

CHOCOLATE DE LA TRAPA

TRAPENSES
DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAROS

PAQUETES DE PASTILLAS

| marca: | Chocolate de la Trapa. | 400 gramos | 14, 16 y 24 | 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,25 |
|--------|------------------------------|------------|-------------|----------------------------|
| 2.ª | marca: Chocolate de familia. | 450 gramos | 14 y 16 | 1,50, 1,75, 2 y 2,50. |
| 3.ª | marca: Chocolate económico. | 350 gramos | 16 | 1 y 1,25. |

Cajitas de merienda a 3 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo, desde 50 paquetes. Al detalle, principales Ultramarinos.

Subasta

El día 29 del corriente mes de Julio tendrá lugar a las once horas de la mañana en la Notaría del Doctor Don Adolfo Saenz Alonso, Avenida de la Libertad, número 32, piso 2.º en San Sebastián, la subasta extrajudicial de la Casería nombrada «Anciola-aundi» y sus pertenencias, consistentes en 41.245 metros cuadrados, lindantes en parte con el ferrocarril de Hernani y con la carretera, radicantes en dicha villa.

Los títulos de propiedad, plano y pliego de condiciones, se hallan de manifiesto en dicha Notaría.

Fábrica de pizarrería

Echeverría, Luluaga y Compañía
ISASONDO (Guipúzcoa).
Los bloques de esquinado de las canteras de ésta, de color mate, se dividen en láminas perfectas de todos gruesos y grandes dimensiones aplicables a numerosos usos: tales como cobertizos, pavimentos, balcones, chimeneas, lavabos, vertientes para ventanas, billares, mostradores, frezaderas, pesebreras, retablos, retrotes, divisorios, paneles, lápidas, etc., etc.

Casildo Tellechea

(Sucesor de Santa Cruz)
Para comprar calzado bueno y barato acudan a esta casa y se convencerán.
TELÉFONO 1.0917
San Jerónimo, 15--San Sebastián

VINOS FINOS DE MESA

Laguardía (Rioja Alavesa)
Cosme Palacio Hermanos
Bilbao
REPRESENTANTE: R. GOROSPE—TELÉFONO, 854
San Sebastián



Para comprar muebles de verdadera confianza visiten la casa
La Villa de Bilbao
CALLE REINA REGENTE Y ALDAMAR
San Sebastián

Piso amueblado

se alquila en buenas condiciones, por temporada o todo el año.
Avenida de la Libertad, 23, 1.º (esquina a Fuenterrabía).

Irazu y Compañía

-BANCA (Buenos Aires)
Esta casa expide cartas de crédito y giros sobre España, Francia, Inglaterra, Italia, etc., siendo el único corresponsal autorizado en Francia y España para expedir giros a nuestro cargo don Antonio Iriarte.—TOLOSA

Se desea en traspaso

tienda de confitería, cerería y chocolatería. Para informes, en esta Administración.

Subasta

El 20 del corriente a sus dos horas de la tarde se sacará a pública subasta en la oficina de don Antonio Aguirre, de Villafranca, la casa número 35 de la calle Mayor de Beasain, bajo el tipo de 35.000 pesetas.

Ayuntamiento

DE SAN SEBASTIAN ANUNCIO
Concurso para la construcción y colocación de las vallas de cerramiento de los solares de la parte urbana que pertenecen al Ayuntamiento.
El concurso el día 26 del actual, a las doce de la mañana, en la Casa Consistorial de ésta, bajo el tipo de 1.400,00 pesetas.
San Sebastián 17 de Julio de 1913. — El alcalde, Marino Tabuyo.

Antonio Paguaga

Abogado
Peñaflorida, 4, pral.
San Sebastián.

BALNEARIO DE BETELU (NAVARRA)

Tres manantiales con aguas de distinta mineralización.
Especialización: catarros de naturaleza escrófulosa, herpética y artítica; afectos viscerales de origen artítico; anemia y cloro anemia.
Temporada oficial: del 15 de Junio al 30 de Septiembre. Durante ella queda establecida una Consulta para las enfermedades de los ojos.
Informes, folletos y demás detalles, al Administrador: Balneario de Betelu.